

## Vorwort

In der Finanzverwaltung gibt es einige Großveranstaltungen, die dem fachlichen Wissensaustausch dienen, wobei der Salzburger Steuerialog eine herausragende Bedeutung einnimmt und für viele Kolleginnen und Kollegen zum fachlichen Höhepunkt im Erfahrungsaustausch gehört. In diesem bundesweiten „Wissensnetzwerktreffen“ wurden auch 2016 wieder aktuelle und spannende Themen und Fragestellungen mit überregionaler Bedeutung diskutiert und Lösungen dazu erarbeitet.

Um die Attraktivität des Salzburger Steuerialogs zu erhalten, wurden auch heuer wieder einige Workshops bewusst übergreifend gestaltet, um die steuerlichen Wechselwirkungen noch genauer behandeln zu können. Dies betraf vor allem die Workshops Einkommen-, Lohnsteuer- und internationales Steuerrecht; deshalb ist das internationale Steuerrecht auch in den jeweiligen Ergebnissen bereits integriert.

Die Ergebnisse des Salzburger Steuerialogs 2016 liegen nunmehr vor und sind im vorliegenden SWK-Spezial – und nur in dieser Ausgabe! – in bewährter Weise mit Anmerkungen aus erster Hand versehen, die ergänzende Gedanken beinhalten und den Verlauf der Diskussion erkennen lassen.

Die Herausgeber bedanken sich beim Linde Verlag für die vorbildliche Zusammenarbeit und besonders rasche Umsetzung.

Wien, im Oktober 2016

*Univ.-Prof. DDr. Gunter Mayr  
Dr. Stefan Melhardt  
Dr. Christa Lattner  
Mag. Karin Kufner*